
令和4年度　第4回　運営委員会議事録　　　　　　コミュニティ西山
● 開催日　2022年9月14日（水）10:00～12:00　　ウエル西山
出席者：岸本（社協）、石田（実習生）、樋口（包括）、森川（包括）、石倉（市民協働推進課）、久保田、

大崎、神谷、松岡、中谷、中村、能勢、竹谷、山口、後藤、三井、前川、樋口、北口、林、
　　　　山口（正秋）、安江、梅山、福田、小田、鈴木、鶴園、生嶋、宮根　　　
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　（敬称略 順不同）（出席者29名）　

1）会長挨拶
• おはようございます。コロナの影響もまだまだ安心できる状況ではないと思いますが、いろいろなことが動き出し
ています。

• 報告あると思いますが、デジタル化について補助金を使わせてもらうことにしました。Tシャツも作ろうという話に
なっています。

• さまざまな活動が行われています。この場で情報共有していただいて、それを広げていただき、安心できるまちを
みんなで作っていきたいと思っています。

• 議題たくさんありますが、今日も気をつけてすみやかに進めていきたいと思います。

2）安心安全部会
• コロナに状況をみて、3月にわいわいフェスティバルを開催したい。午前中だけの開催で考えたい。

3）環境保全部会＆その他諸事項報告
• 様々な活動、継続または順次再開（再掲）・・・遊歩野会、スポーツクラブ２１西山、介護予防運動教室、ドリー
ム西山（歌）、にしやま倶楽部、出前運動講座など、徐々に進みつつあります。ご報告ください。

• 新型コロナウイルス対策（再掲：略）
• デジタル化対応：37万円の市役所補助金利用・・・役員会で検討して、パソコン、タブレットなどを購入、ネット
環境を整備することになりました。

• ティーシャツなど購入計画・・・前回、中村先生からの提案、Tシャツを購入することにしました。本日決定した
いと思います。

• シングルマザー支援の取り組み・・・宝塚NPOセンターが、活動開始されるそうです。支援していただける方がお
られれば、一口3,000円とのこと。QRコードでアクセスして、寄付金の注釈に「with」といれるようです。

• 「買いもん行こカー」(コープこうべさん：再掲)：コミュニケーション支援ボード・・・買いもん行こカー、自治会
のみなさま、何か情報があれば、お願いします。聴覚障がいの方など対象とした、コミュニケーション支援ボード
が更新されており、よかったです。

• 西山まつりに代わる取り組み(再掲)・・・10月をめどに、PTAのみなさんと協力して、子どもたちへのクイズ、逆
瀬川に親しむ体験や、丸太切り体験などを考えています。しかしコロナ次第か。

• 職員きずな研修(再掲)・・・宝塚市の若手研修。3年ぶりに復活。
• まち協代表者会議・・・本日9月14日(水)14時から中央公民館であります。
• まちづくり計画(再掲)・・・進捗管理の報告案を久保田作成中です。役員会で検討して、運営委員会に提案予定です。
• 西山音頭またはニシヤマン音頭について（再掲）・・・宝梅にお住いの福田さんから、西山音頭またはニシヤマン
音頭をつくろうという提案がありました。

• 環境保全部会関係
①まちなみ緑化事業(再掲)・・・西山小花の会で西山小学校応援団とも協力して取り組みたいです。どうぞ
よろしくお願いします。

②逆瀬川の自然を守る会の清掃活動・・・毎月第1木曜日、次回は10月6日（木）09:30～11:00。宝塚エコ
ネットの活動と連携。

③サツキとメイの庭活動・・・サンヴェール：奇数月第2日曜第1公園、偶数月第2水曜第2公園
• 様々な報告(再掲あり)・・・かぼちゃさん(就学前子育て支援グループ)受け入れ。9月12日(月)ありました。
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• コミュニティ西山　役員会　板書　220825(木)

4）健康推進部会
• 遊歩野会・・・　 7、8、9月ウォーキングは中止。

10月は京都寂光院を予定。彼岸花が見どころ。
▼ スポーツクラブ21西山  
• グラウンドゴルフ・・・8/6（土）雨で中止。8/27（土）参加9名。9/3（土）参加8名。次回9/24（土）予定。
• 9/8グラウンドゴルフ大会開催・・・SC21西山多数参加。山口様5位入賞。
•  ニュースポーツ （カローリング・5×5ビンゴ）・・・特になし。
• スナッグゴルフ （宝塚ゴルフ倶楽部）・・・8月は休み。9/5（月）参加8名。従来のコースは工事の為、本コース
（新コース）No.1 147ヤードの1番ホール本コースを使用。尚、10月からは従来のコースを使用。

• 西山小クラブ活動支援・・・次回は10/12（水）の予定。

5）文化交流部会
• 介護予防体操教室・・・9/7,14,21,28（水）の4回。9/7参加しました。前半15名、後半10名変わらず元気いっぱ
い。ウォーキングで背筋ピンとしました。ストレッチ、足の指先まで念入りに予防した。

• ドリーム西山・・・9/2（金）参加10名。8月は1名、9月は2名が誕生月でした。次回10/7（金）13:30～予定。
• にしやま倶楽部・・・9/15（木）13:30～　（宝会館前のお宅）ガス工事中車は控えてください。

10/20（木）～
• ニューイヤーコンサート・・・神田さんと相談。未だ安心できないので来年1月は見送りにします。（場所取りは9
月でしたので）　　　　　　　

6）広報部会
• 広報紙次号は10月発行。1面にしやま倶楽部、2面創造会議・ミヤマアカネ、3面スポーツクラブ21、4面お知らせ

7）校長先生
• 小学校のコロナ状況・・・学級閉鎖はないが、陽性の報告はポツリポツリと続いている。
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• コミニティ用Tシャツデザインできました。
• （話し合いの結果、提案通りのものを購入して、委員に貸与する方向。色はネイビー。部数は役員会で再検討して
決定。Mサイズ15、Lサイズ15、LLサイズ5など）。

8）園長先生
• 夏休みが終わり2学期が始まりました。
• 運動会を10/1（土）に予定していて、今練習中です。

9）小学校PTA
• 昨日、事務局会議をした。
• 9/29オープンスクール（人権同和参観）は保護者（各家庭1名）のみ
• 1/14凧揚げ大会について話し合い中
• 久保田さんにご協力いただくクイズの件は11/20～12月初めで検討中。今後話をさせてください。

10）宝南自治会
• 9月敬老の日、訪問。白寿・米寿・喜寿の人37名。会長が訪問し記念品（商品券）を渡す。
• ゴミステーション援助継続。
• 県北県民局の公園補助・・・植木・肥料等支援申し込み。
• 防犯パトロール継続。
• オープンスクール、人権講演会9/29（木）14:40～16:00於体育館。NPO松藤さん（こむの事務所）
• 宝会館・・・照明LED化完了。
• 11/23（水・祝）宝会館展・・・ バザー開催予定。
• ネバーランド防災マニュアル作りの為、市の講習会。

11）千種ケ丘自治会
• 荒地西山線工事の説明会・・・7/2（土）、7/3（日）、7/6（水）実施。議事録を道路建設課からもらい、自治会

HPで公開中。

12）千種自治会
• 9月敬老の日・・・80歳以上の会員　70名にお祝いの品配布。
• 10月班長会開催・・・2年に1回の名簿調査実施。
• 本日千種だより配布。
• 役員会は2ヶ月に1度開催。

13）宝梅自治会
• 8月、宝梅地区で市職員を語る還付金詐欺4件発生。宝梅役員宅が3件の為、役員名簿の取り扱いも最新の注意が必
要。

• 宝松苑ゴルフセンター跡地の再開発・・・26戸の戸建て。令和4年11月初旬～令和5年12月末まで。必要に応じて安
全確保等の要望をしていく。

• 8月のパトロール参加者は3名。暑さだけではなく、高齢化や土曜日の18時が自治会員には多忙な時間帯なのか？9
月以降も参加者が少ないようなら再検討していく。

14）逆瀬川ハイツ
•

15）逆瀬川団地
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•

16）コモンステージ逆瀬川
• ラジオ体操・・・1回あたり約30～40名参加。無事終了。
• 四季公園ポールの修理・・・役所より提案あり、週末会議にかける予定。工事等気をつけてください。

17）サンヴェール逆瀬川　鶴園さん
• サツキとメイの庭・・・9月は都合により、いつもの第2日曜から第１日曜である9/4（日）に日程変更して野上第1
公園で除草・お手入れ活動を実施。

• 当日の1週間ほど前に宝塚市から年2～3回ある除草・剪定作業があり、地面の上はきれいに刈ってくれていたので
雑草を抜いたり、砂場の掘りおこしをしました。

• 下部の砂を日光に当てて消毒になるそうで、また砂場の雑草も抜きやすくなりよかったです。暑い日だったので、
氷を持参し子どもたちは背中に入れたりして楽しみました。

• 抜いた雑草は公園内に作ってあるコンポストへ入れました。ゴミとして出す量が目に見えて減らすことができて達
成感があります。米糠を投入した後の発酵時に高温になるので注意しながら継続していきたいです。

• また公園を通る時についでで少しづつ雑草を抜く時の行き先があり便利です。
• 種から育てている綿がもうすぐはじけそうです。市内で同じように綿を育てている方々と糸を紡いだりできればと
思います。

18）社会福祉協議会　岸本さん
• ぷらっとのがみを10月30日に開催いたします。地域でのつながりづくりを目指しておりますので、是非皆さん誘い
合ってお越しください。今回はクイズラリーも予定しており、高齢の方などが歩かれるときのお手伝いや、ふれあ
いカフェなどでお話を聞いてくださる方など、ボランティアさんも大募集しておりますので、ご興味のある方は岸
本までご連絡ください。

• 西山小学校のスクールソーシャルワーカーの大台様とお話しさせていただきました。西山小学校にも、家庭でホッ
とできない子どもがたくさんいるというお話や、地域で安心して過ごせる場所があればいいな、というお話を伺っ
ています。久保田会長とも相談させていただき、コミュニティ西山の場で、大台さんから、西山小学校の子どもた
ちのことなど話していただく場を持てればと思います。また、地域で「子どもも来ていいよ」というような場所が
あったり、そのような居場所づくりに興味のある方がいらっしゃれば教えていただきたいです。

19）包括支援センター　樋口さん
• ぷらっとのがみについて・・・チラシの通りです。10月30日（日）。

20）市民協働推進課　石倉さん
• きずな研修の参加予定表提出のお願い。
• 市長訪問希望・・・10月の丸太切り大会（第2希望）と伺っています。具体的な日時が分かりましたら、情報共有
いただきたいです。

21）宝梅地区の福田さん
• 西山音頭の提案。
• 川崎市幸区にNPOを立ち上げて盆踊りを制作されているママさんたちの集まりがあいまして、ノウハウを学ぶこと
も可能です。

• 制作のハードルを下げるため新宝塚音頭の替え歌はどうでしょうか。
（記録内容に間違いがある場合、原本を修正しますのでお知らせください）
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